
Conselho de representantes das bibliotecas do IFC (COREB) 
ATA 06/2018 de 14 de setembro de 2018 

 
Às treze horas e trinta minutos do dia 14 de setembro de 2018, compareceram à               
reunião ordinária do Conselho de Representantes de Bibliotecas, em sistema de           
webconferência disponibilizada pela RNP, conforme convocação expedida pelo        
memorando eletrônico n. 13/2018 - CSIB/PROEN (11.07), identificador 201834773,         
n. do protocolo 23348.005952/2018-21, autenticação d7830e2141, datado de 05 de          
setembro de 2018, os seguintes representantes de bibliotecas: Cassio Giabardo          
(pelo Câmpus Araquari), Deisi Martignago (pelo Câmpus Rio do Sul - Sede), Diogo             
Terra (representando o Câmpus Santa Rosa do Sul e redigindo o esboço da ata, a               
ser editada, acrescida, corrigida, comentada e aprovada pelos demais presentes),          
Fernanda Borges Vaz Ribeiro (Câmpus Camboriú), Maria Nasaré Moraes Oliveira          
(Câmpus São Bento do Sul), Mirela Patruni Gauloski Sens (Câmpus Fraiburgo),           
Nauria Inês Fontana (Câmpus Concórdia), Nelson Magalhães (Câmpus Videira),         
Rafael Calixto Aguena (Câmpus São Francisco do Sul), Rosalvio José Sartortt           
(Câmpus Ibirama) e Shyrlei Karyna Benkendorf (Câmpus Concórdia). A colega          
Caroline da Rosa Ferreira Becker (Câmpus Rio do Sul), justificou sua ausência por             
compromisso pessoal previamente agendado. Já o colega Diego Monsani (Câmpus          
Avançado Sombrio) justificou sua ausência por encontrar-se no encontro do          
Pergamum; o colega Marcos de Souza Moraes (Câmpus Camboriú) alegou          
necessidade de presença no setor de atendimento de sua unidade de informação,            
por contingências de pessoal; a colega Bernardete Ros Chini (Câmpus Araquari)           
justificou sua ausência por participar de licença capacitação. A colega Karin           
Chapiewski teria atividades internas no campus. A colega Viviane Matos esteve           
ausente e justificou sua ausência por problemas de saúde. Inicialmente, em função            
da indisponibilidade do sistema Pergamum, a reunião de webconferência prevista          
para o dia 28 do corrente mês foi antecipada para a quarta-feira, dia 19, às 14h da                 
tarde; será emitida convocação aos membros do COREB. Procedeu-se, conforme a           
pauta do referido memorando a apresentação da dissertação de Mestrado em           
Ciência da Informação na Universidade do Estado de Santa Catarina (UDESC) de            
parte da colega Deisi, intitulada: "Acelerando a publicação científica brasileira: o           
emprego do pensamento enxuto nos periódicos científicos de acesso aberto”,          
mediante exibições de slides e explicação assaz detalhada dos tópicos e conceitos            
abordados na referida dissertação. A seguir,ao debate sobre a atualização do           
Manual de Trabalhos Acadêmicos, tópico introduzido pela colega Mirela.         
Originalmente elaborado em 2013, a grande mudança que estamos propondo está           
no item 2.1., referente aos tipos de trabalhos acadêmicos que constam na planilha             
compartilhada com os membros do COREB; foi indicada uma definição desses           
trabalhos e o uso de normas técnicas, bem como a necessidade de se alertar              
docentes e técnicos-administrativos para que se atenham a este Manual, conforme           
ressaltou a colega Maria Nasaré. Solicitou-se aos colegas que fizessem suas           



observações sobre essas definições. O referido material foi encaminhado pela          
colega Mirela à Comissão e aos colegas bibliotecários para apreciação; as           
respostas pertinentes estão sendo aguardadas. Foi lembrado que as colegas Deisi e            
Marouva participaram na elaboração deste manual, mesmo no período em que se            
encontravam licenciadas para fins de capacitação (mestrado e doutorado,         
respectivamente). Uma dúvida levantada pela colega Nauria, referente ao DOI          
(Digital Object Identifier) e sua aplicação foi abordada. O colega Rosalvio           
apresentou-se para dissertar sobre o Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI),          
no que diz respeito à participação dos membros do COREB e ao prazo final para               
envio de sugestões de parte dos mesmos (até 1º de novembro do corrente ano). O               
papel a ser exercido no PDI, conforme o colega Rosalvio, pode ser entendido em              
processos de aprimoramento/crescimento institucional; enquanto a colega Nauria        
lembrou os presentes não apenas da necessidade de se preencherem dados           
referentes ao PDI (entre estes: horários, número de servidores e dados estatísticos            
das bibliotecas) até o dia 20 do presente mês, mas sobretudo de atenção redobrada              
à menção desses dados nos demais itens do PDI, especialmente quando se tratar             
de texto descritivo sobre cada campus em qual a biblioteca é citada. O colega              
Rosalvio fez um apelo pela revisão e aprofundamento da participação dos membros            
do COREB neste Plano, bem como ao seu devido reconhecimento. A colega Mirela             
a seguir perguntou sobre o cálculo da ampliação de servidores nas bibliotecas,            
tendo sua dúvida prontamente esclarecida pela colega Nauria. O colega Rosalvio           
ressaltou a seguir a necessidade da elaboração de dados estatísticos relacionados           
ao histórico e ao crescimento das unidades de informação, de modo a assim             
embasar quaisquer requisições que porventura sejam feitas. Em seguida, passou-se          
ao tópico da Política de Desenvolvimento de Coleções (PDC), mencionando suas           
alterações e referindo-se à solução da questão de se disponibilizar uma curadoria            
para justificar determinadas ações preconizadas pelo manual; foram mencionados         
dados relacionados à redação e à votação de pontos polêmicos, bem como se             
abordaram comentários correlatos pelos membros do COREB. O item da          
disponibilidade da PDC foi mencionado pelo colega Rosalvio como sendo          
necessário à eventual avaliação das unidades de informação de parte do MEC, caso             
esta ocorra. A colega Nauria mencionou que considera-se aprovada a PDC e que             
seguirá os trâmites burocráticos: formatação, encaminhamento para correção pelo         
setor competente na CECOM, posteriormente envio à procuradoria para parecer          
para posterior aprovação e publicação. Como avisos gerais mencionou lembretes          
relacionados à Semana do Livro e da Biblioteca e à participação dos Câmpus; ao              
corte de acesso ao portal de Periódicos da CAPES, que se deu, segundo alegação,              
à baixa acessibilidade do mesmo, especialmente na área de informática, solicitando           
que reclamações sejam encaminhadas a coordenação.. Por fim, deliberou-se,         
mediante votação espontânea no espaço de bate-papo da webconferência que          
empréstimos de livros marcados como consulta local retirados no dia de hoje            
(14/09) deverão ser devolvidos na segunda-feira, 17 do corrente mês; a ideia,            



conforme a colega Nauria esclareceu, é que os alunos tenham livros de consulta             
local para usar durante a semana. Também comentou sobre a importância do            
cadastro dos dados para emissão da GRU em todos os campus, pois como a multa               
é gerada para o campus detentor do exemplar, está ocorrendo problemas onde só a              
GRU é a forma de pagamento. Falou também que o novo documento contendo             
orientações do INEP a respeito da bibliografia básica e suas considerações para            
avaliação por comissões do MEC foi encaminhado a todos e está disponível no site              
do sibi/documentos. Sem mais nada a relatar foi encerrada a presente ata,            
compartilhada e aprovada por todos os participantes, via compartilhamento. 


